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ЗА ОТЛИЧНУЮ УЧЕБУ И СОЗНАТЕЛЬНУЮ Дадим еще больше сланца

ДИСЦИПЛИНУ В ШКОЛЕ
Советская школа призва-

на воспитывать детей в

духе коммунизма, воору»

жить их знаниями основ

науки, советская школа,

•как самая передовая школа

Э мире должна готовить

вполне сознательных, гра-

мотных, дисциплинирован-

ных   и культурных людей.

Для осуществления этих

задач в школе нужно соз-

дать соответствующую об-
становку: честно и умело

работать педагогическому

коллективу, мобилизовать

детский коллектив, привить

ему чувство ответственно-

сти за свою работу, до-

биться тесной связи с ро-

дителями и общественно-
стью.

Школы Гдовских слан-

цев, как и все школы на-

аией социалистической ро-

дины, имеют достойных
советских учителей, кото-

рые всецело отдают себя
•делу воспитания активных,

-исесторонне развитых, чест-

ных, мужественных борцов
аа дело Ленина — Сталина.

Заведующий учебной
частью Сланцевской сред-

ней школы № 2. т. Вааг
А. Р. добилась немалых

успехов в своей работе
за первую четверть 1940/41
учебного года. Так, напри-

мер, по ее учебному пред-

мету—биологии из 161 уча-

щихся не успевают 2 чело-

века, отличников— 53 чело-

века. Она повседневно по-

могает молодым учителям,

делая им методические

указания. Большое внима-

ние уделяет социалистиче-

скому соревнованию, пока-

зывая на доске показателей
.результаты

активное стремление к при-

обретению глубоких и проч-

ных знаний. На таких

уроках дети ведут себя
хорошо, дисциплинирован-

но.

Не плохо относится к

своей работе педагог геог-

рафии тов. Смолина М. А..

По ее предмету из 263

учащихся не успевают 6

человек. Тов. Левин С. С.

— преподаватель Конститу-

ции СССР также имеет

неплохие успехи в своей

работе. Из 62 учащихся

по этому предмету не ус-

певает 1 человек. Хорошо
работают педагоги тт. Ми-

хайлова А. В., Лаврентьева
А. И. и другие.

Однако надо отметить,

что Сланцевская средняя

школа Л» 2 имеет ряд

существенных недостатков,
гак, например,—за первую

четверть 1940 41 учебного
года в школе 189 неуспе-

вающих учеников. Фто го-

ворит за то, что отдельные

учителя не чувствуют долж-

ной ответственности за

воспитание детей. Подчас
к урокам готовятся поверх-

ностно, не серьезно. Для
примера можно привести

результаты работы отдель-

ных учителей. I— „В" класс

(классный руководитель т.

Багрова М. С.) из 31 уча-

щегося не успевает 9 чело-

век, III— .А 1 ' класс (клас-
сный руководитель т. Хва-
тышева М. А.) из 33 уча-

щихся не успевает и че-

ловек.

Эти цифры говорят о не-

серьезном отношении от-

дельных товарищей к своим

почетным     обязанностям-

ЦК ВЛКСМ принял   реше-

ние по укреплению работы

комсомола в школе. За это

дело борется  огромная ар-

мия   ленинско-сталинского

комсомола. Решение плену-

ма вызвало горячий отклик

в сердцах всей   молодежи,

советского       учительства,

родителей. Еще больше под-

нялась     волна    народного

движения   за   разрешение

величайшей задачи, постав-

ленной ХѴНІ с'ездом   пар-

тии   о   воспитании   нового

человека коммунистическо-

го общества, человека, сво-

бодного от  пережитков ка-

питализма.   Однако   комсо-

мольская организация шко-

лы (секретарь комитета тов.

Мочалова) пустила   комсо-

мольскую   работу в школе

на самотек.   Плана работы

не   имеет.    Социалистиче-
ское    соревнование    среди

комсомольских    групп    не

развернуто. Комсомольские
собрания     проводятся    от

случая к случаю.   Отсюда,

как   результат    отдельные

комсомольцы   вместо   того,

чтобы быть   примером для

всех учащихся школы, са-

ми подчас нарушают   дис-

циплину и плетутся в хво-

сте   по успеваемости.    На-
пример,   Генио— ученик 10
класса имеет по трем пред

Весть о том, что я на-

гражден Наркомом уголь-

ной промышленности „По-
хвальным листом Народно-
го Комиссариата Угольной
промышленности меня и

нашу бригаду очень обрадо-
вало. Это влило в меня

могучее желание еще энер-

гичнее бороться за повыше-

ние производительности

труда. Наш труд оценен.

Это только в стране социа-

лизма труд является делом

чести и славы и тот, кт >

проявляет сознательное от-

ношение к труду, показы-

вая образцы стахановски! >

труда, окружен почетом

и уважением.

В ответ на наркомовскую

награду, я приложу все

силы, чтобы наша бригад;',
ежесменно выходила на-

гора с выполнением нормы

не меньше, чем на 180 про-

центов.

Бригадир С. Сабитов.

Приложу все свое умение и силы
Несколько дней тому

назад шахта имени С. \І.
Кирова получила приказ На-
родного Комиссара Уголь-
ной промышленности СССР
о награждении почетными

наградами и денежными

премиями работников шах-

ты, отличившихся в со-

циалистическом соревнова-

нии третьего квартала. В
числе лучших людей, на-

гражденных значком „От-
личник социалистического

соревнования Угольной
промышленности СОСР"
был и я.   Это был для ме-

ня радостный день. Я иск-

ренно рад этой почетной

награде и тому, что мой

труд так высоко оценен.

Я обязуюсь приложит >

все свои умения и силы,

чтобы бесперебойной рабо-
той механизмов обеспечит!,
выполнение и перевыпол-

нение государственного
плана шахтой в этом годѵ

и подготовить механизмы '■:
выполнению плана1941 го-

да.

К. Ширенко.
Главный механик шах-

ты им.  С. М. Кирова.

На 220 процентов

успеваемости советского учителя.

учащихся за каждую про-      ПриХ0дИТСЯ    удИВляТЬся

шедшую неделю. Тов. Вааг,        к                 ^
как правило, к урокам гото-

вится со всей серьезностью,

отсюда, как результат, ре-

бята на ее уроке имеют

яркое и живое представле-
ние.                                <

Тов. Вааг наглядно осве-

щает предметы, расчитан-

іиые на развитие самостоя-

тельной мысли учащихся,

привлекает интерес детей
к учебе и вызывает у вих

и тому, что комсомольская

организация Сланцевской
школы № 2, видя такую

низкую успеваемость уча-

щихся, в том числе и сре-

ди комсомольцев, не при-

нимала мер по поднятию

успеваемости в школе.

По инициативе и под ру-

ководством Центрального
Комитета партии X пленум

метам „плохо", Евдокимов
—за нарушение дисципли-

ны исключен из школы.

Подобные факты, а их, к

сожалению, немало, свиде-

тельствуют о том, что ко-

митет комсомола и его сек-

ретарь т. Мочалова не су-

мели развернуть глубокой
воспитательной работы, за-

крепить под'ем, которым

были охвачены комсомоль-

цы школ во время работы
X пленума ЦК ВЛКСМ и в

последующие затем дни

широкого обсуждения его

решения.

Вокруг всех вопросов

дисциплины, порядка и

учебы нашей школы долж-

но быть создано определен-

ное общественное мнение

коллектива учителей, уче-

ников, родителей и всей
общественности.

В первых числах ноября,
в восстановленную после

посадки, лаву № 2 первого

участка, шахты имени

С. М. Кирова, была послана

работать бригада разборо-
навальщиков во главе с

бригадиром т. Богдановым.
За короткое время работы
в лаве № 2 эта бригада
достигла стахановской про-

изводительности   труда.   В

течение двух декад ноября,
она ежедневно выполняла

норму выработки на 150—
160  процентов.

20 ноября, заканчивая

вторую декаду, бригада т.

Богданова работая в ко-

личестве 5 человек, нагру-

зила 100 вагонеток сланца

выполнив сменную норму

выработки на 220 процентов.

Иванов.
_____ >_________

штт

Образцы стахановской работы
Передовая стахановская

бригада разборонавалыци-
ков первого участка шахты

имени С. М. Кирова тов.

Нагорного, получив пере-

ходящее бригадное Крас-
ное знамя за первенство

в предоктябрьском социа-

листическом соревновании,

в этом месяце продолжает
работать не снижая произ-

водительности труда.

За прошедшую первую

половину ноября, при нор-

ме 709 вагонеток, она на-

грузила 1.218, дала сверх

бригадной нормы 539 ваго-

неток сланца. Во второй
половине бригада, благода-
ря социалистическому от-

ношению к труду, имеет

новые производственные
успехи. Так, 20 ноября,
вместо но{5мы 63 вагонетни,

бригада дала 137, чем и

выполнила сменную нормѵ

выработки на 217 процен-

тов -                     Скворцов.

26 ноября общее партийное собрание
Рудоуправления

26 ноября 1910 года,   r лекционном зале Црятраіь-

ѵп В »« {пЛгУииа С ° СТОаТСЯ 0ЩЕЕ ПАРТИ ЙН0Е СОБРАНИЕ РУДО-УПРАВЛЕНИЯ.

ПОВЕСТКА ДНЯ:

ною Сонета ССОР   от 26 июня   1940   года  (докладчик
тов. Кузьминский,. Начало к 7 чае, вечера.

Партбюро.



УДАРНИК    СЛАНЦА Пятница, 22 ноября 1940 г. № 104 (724)

с партийного собрания шахты
ИМЕНИ С. М. КИРОВА

Дать государству продукцию

высокого качества
15 ноября на шахте име-

ни С. М. Кирова состоя-

лось партийное собрание.
На повестке дня стоял один

вопрос— о выполнении Ука-
за Президиума Верховного
Совета СССР   от   1 0 июля.

—  До Указа от 10 июля

шахта давала сланец потре-

бителю недоброкачествен-
ный, — гов/фит докладчик

т. Гребенюк; вместо засо-

ренности з процента, поло-

женных пределом, доходи-

ло до 17. После Указа было
принято ряд мер для улуч-

шения качества. В част-

ности, ввели штат выбор-
щиц непосредственно в ла-

вах, а также на механиче-

ской сортировке и кроме

этого, создали* бригаду бра-
ковщиков, которые произ-

водили браковку сланца в

вагонетках, выдаваемых из

Шахты.

Все ути мероприятия дали

свои результаты. Шахта
значительно улучшила ка-

чество сланца. Однако эти

достижения далеко еще не-

удовлетворяют полностью

пред'явленные требования
по качеству сланца.

Еще наблюдаются недопу-

стимые факты, ЧТО браков-
ЩИКИ показывают удовлет-

ворительные результаты, а

когда этот же сланец про-

ходит через механическую

сортировку, то засоренность

его оказывалась значитель-

но выше. Это говорит за то, I
что старший браковщик'
т. Басов и участковый над-

зор не чувствуют должной
ответственности за качест-

во сланца. В результате в

октябре шахта, дала 1.265

вагонеток бракованного
сланца.

Отвратительно работает
бригада разборонавалыци-
ков т. Заики на, за октябрь
дав 124 вагонетки брака,
бригада т. Иванова — 128.

Для того, чтобы полно-

стью ликвидировать все

вскрытые безобразия, не-

обходимо широко развер-

нуть социалистическое со-

ч ревнование по качеству

Сланца. Тех, кто не будет
бороться за качество, кол-

лектив трудящихся должен

окружать вещественным
презрением и принимать к

ним меры по всей строгости

советских законов.

—  У нас достаточно про-

водится массово-раз'ясни-

тельвая работа по качеству

сланца— говорит начальник

участка Л» 1 т. Васильев.
Ежедневно каждой бригаде
об'являются результаты их

работы в количественных

и качественных показате-

лях. Но мы не пред'являем

должной требовательности
к себе и своим подчинен-

ным. В результате боль-
шинство фактов бракодель-
ства проходят безнаказан-
но, что в дальнейшем яв-

ляется нетерпимым и нуж-

но вкорне пресечь.

В своем выступлении

главный  инженер Рудоуп-

равления т. Рыбалко гово-

рит, что мероприятия, раз-

работанные по улучшению

качества сланца и оплаты

выборщиков породы, впол-

не обеспечивают наши за-

дачи. Но эти мероприятия

не претворяются в жизнь.

Об этом говорит такой факт,
что старший браковщик
т. Басов не серьезно отно-

сится к своим обязанностям,
в результате было оплаче-

но за 500 вагонеток брако-
ванного сланца.

С такого рода распущен-

ностью нужно положить

конец. Те мероприятия, ко-

торые способствуют улуч-

шению качества сланца

должны бесприкословно
выполняться, а с бракоде-
лами необходимо повести

решительную   борьбу.
Затем в прениях высту-

пил десятник погрузки т.

Н. Васильев. Он говорит,

что недоброкачественный
сланец, выдаваемый из

шахты затрудняет погрузку

его в железнодорожные ва-

гоны, так к,»к требуется
дополнительное обогаще-
ние. В результате, занима-

ясь обогащением сланца,

вагоны своевременно не по-

гружаются, получаются

простои и шахта несет

большие убытки. Сланец
может и должен идти из

шахты доброкачественный,
что даст возможность про-

изводить своевременную

погрузку и полную ликви-

дацию простоев* железно-

дорожных вагонов.

— Значение Указа от 10

июля,— говорит заведующий
шахтой т. Кутяшов,— доста-

точно уже раз'нсняли, что

брак в работе это равно-

сильно вредительству. Для
отдельных товарищей меры

убеждений, видимо,' недо-

статочны. Злостных брако-
делов нужно привлекать к

ответственности в соответ-

ствии с Указом.
Отдельные дни шахта

дает засоренность сланца

2 процента вместо предела

•!. Эту цифру мы должны

закрепить в дальнейшей
работе. Ведущую роль в

этом должны сыграть пар-

тийные и . непартийные
большевики нашей шахты.

Выступая парторг шахты

т. Камышенков отметил,

что командиры производ-

ства недостаточно контро-

лируют работу бригад раз-

боронавалыциков и выбор-
щиков породы. Если вскры-

вали факты бракодельства,
то кроме разговоров, мер

никаких не принимали, что

приводит к явному наруше-

нию    Указа   от   10   июля.

Начальники участков,

десятники и бригадиры от

разговоров должны перейти
к делу, чтобы в ближайшее
время добиться высокого

качества продукции. Этого
коллектив может добиться,
ибо для этого у нас есть

все возможности.

Г. Гаврилов.

Больше внимания

вечерней средней
школе

На Сланцах для повы-

шения общеобразователь-
ного уровня организована

вечерняя средняя школа

взрослых. С начала учеб-
ного года прошло более
двух месяцев, а школа еще

веу комплектована. Правда,
с начала годя классы были
с достаточным контигентом

учащихся, но постепенно

часть отсеялась, а некото-

рые неаккуратно посещают.

Подчас учащиеся приходят

на занятия без достаточной
подготовки к урокам.

Спрашивается, что за

причина такого плохого

отношения сланцевской мо-

лодела! к повышению обще-
образовательных знаний?
Во-первых, некоторые по

несознанию считают себя
грамотными, не окончив

даже семилетки; с другой
стороны — наши профсоюз-
ные и комсомольские орга-

низации недостаточно бо-
рются за повышение зна-

ний своих членов.

Я был в сапожной ма-

стерской. Заведующий ма-

стерской т. Демидов спро-

сил: „Как учатся наши

подростки, успев.) ют, посе-

щают школу?". Я ответил:

..Хорошо". „Хорошо они и

на производстве работают",
—ответил Демидов. Сапож-
ная мастерская, где, ка-

жется, грамота „меньше 4,
требуется, а там у всех

интерес к охвату подрост-

ков обучением.

В других организациях,

как-то: Рудоуправление,
ЦЭС, „Оланцторг", Хлебо-

комбинат и других, этого

нет. Эти организации не

требуют повышения гра-

мотности.

Надо полагать, что проф-
союзные   и   комсомольские
организации цехов нашего

строительства займутся по-

настоящему вопросом по-

вышения общеобразователь-
ного уровня нашей моло-

дежи.

Ф. П. Павлов.

ИТОГИ I ЧЕТВЕРТИ ПОКАЗАЛИ...
Сланцевская средняя

школа Л» 2, как ц все

школы Советского Союза,
к 7 ноября подвела итоги

своей работы за первую

четверть 1940/41 учебного
года.

Итоги первой четверти

показали, что большинство
учителей благодаря своей
честной, добросовестной ра-

боты имеют хорошие пока-

затели успеваемости и дис-

циплины учащихся. На-
пример, по географии (пре-
подаватель Смолина М. А.)
из 203 учащихся не успе-

вают 6, отличников 25 че-

ловек, по биологии (препо-
даватель Вааг А. Р.) из

161 учащихся не успевают

— 2, отличников — 53 чело-

века, по конституции СССР
(преподаватель Левин С. С.)
из 62 учащихся отстает —

1, отличников — 13, по воен-

ной подготовке (преподава-

тель Зубов В. А.) успева-

ют все учащиеся. В ре-

зультате хорошей органи-

зации уроков учащиеся

всех классов к военной
подготовке относятся с

большим интересом.

Наряду с хорошими по-

казателями в школе на-

блюдается ряд существен-

ных недостатков. Общая
успеваемость по школе

70,4°/о, отличников в школе

всего 18 человек. Такая
возмутительная успевае-

мость, как говорит дирек-

тор школы т. Мещанинов
Л. К., об'ясняется, во-пер-

вых слабой работой отдель-

ных учителей. Например,
в III— „А" классе (классный
руководитель т. Хватыше-
ва М. <А.) из 30 учащихся

11    человек    не   успевают.

8  I — „Б" классе (классный
руководитель т. Багрова
М. С.)    из    31    учащегося

9  человек не успевают. В
I— „Б" классе (руководи-
тель класса Никитина Й. В.)
из 34 учащихся —8 человек

не успевают. Эти учителя

к урокам готовятся поверх-

ностно, рабочий план за-

частую является формаль-
ной отпиской для дирек-

тора, или заведующего

учебной части.

Второй причиной неуспе-

ваемости является   плохая

подготовка отдельных уча-

щихся* к урокам. Напри-
мер, учащиеся VI— „Б"
класса Матвеев В.. Крау-
сов, Львов, Васильев А.
систематически к урокам
не готовятся, нарушают

дисциплину, мешают зани-

маться товарищам, в ре-

зультате чего имеют пло-

хие оценки и дезоргани-

зуют учебную работу всего

класса. Хуже того, ученш:

X класса Генис имеет по

трем предметам оценку

„плохо".

Кроме указанных фактов,
являющихся результатом

низкой успеваемости, не-

обходимо отметить плохую

работу комсомольской ор-

ганизации школы. За всю

четверть учебного года

комсомольская организа-

ция не имеет плана работы.
И, как результат, до на-

стоящего дня секретарь

комитета т. Мочалова за-

трудняется сказать о ре-

зультатах успеваемости

комсомольцев. За все ьремя

было только два комсомоль-

ских собрания одно из них

отчетно-выборное. Социали-
стическое соревнование

среди комсомольцев не

развернуто, не выпущено

не одного номера обще-
школьной стенной   газеты.

Все эти факты говорят о

том. что дальше так рабо-
тать и руководить нельзя.

Сейчас, когда на всех уча-

стках социалистической
стройки идет беспощадная
борьба против разгильдяй-
ства, лодырничания, уста-

новлении трудовой дисцип-

лины, школы должны за-

жить настоящей трудовой
жизнью. И, чтобы это было,
именно так, нужно честно

и умело работать педаго-

гическому коллективу, по-

высить требование к уча-

щимся, добиться тесной
связи с родителями, с об-
щественностью и только

при осуществлении этой
задачи можно добиться то-

го, чтобы в школе не было
ни одного неуспевающего,

ни одного нарушающего

трудовую дисциплину уче-

ника.

Владимиров.

Повседневно помогать
Общества Красного

Оощество Красного Кре-
ста является массовой_об-
щественяой организацией,

имеющее основные задачи

— укрепление санитарной
обороноспособности нашей
родины, оздоровление ус-

ловий труда и быта широ-

ких масс трудящихся и

уменье оказать перйую
помощь пострадавшим от

стихийных бедствий.
С этими задачами обще-*

ство Красного Креста
Гдовских сланцевых шахт

сейчас справляется непло-

хо. Мы имеем 21 первич-

ную организацию где охва-

чена не одна сотня деву-

шек и юношей, принимаю-

щих   активное   участие   в

К числу передовых пер-

вичных организаций ОКК
относится школа № 2,
где председатель тов.

Г. Семенова. Она не только

своевременно собирает чле-

нские взносы, но и часто

проводит беседы, собрания
членов ОКК. Также не

плохо работают организа-

ции „Сланцторга" (предсе-
датель т. Молчанова) шахта

имени С. М. Кирова (пред-
седатель т. Смольникова)
и другие. Они своевремен-

но выполняют все поруче-

ния, с каждым днем улуч-

шают свою работу.

Однако, наряду с хоро-

шими результатами работы

ОКК,   мы   имеем   и  такиеработе организаций. У всех

большое желание  овладеть | ррганизации,    которые   до

санитарным делом.               [сих пор еще не поставили

в работе
Креста
свою работу на должную

высоту. Например шахта

Л» 2 (предсетатѳль т. Н.
Иванова), ЦЭС (председа-
тель т. Золотухина) и дру-

гие. Эго результат того,

что комсомольские органи-

зации этих цехов не ока-

зывают должной помощи в

работе ОКК. *

Такому отношению со

стороны отдельных комсо-

мольских организаций к

работе ОКК нужно поло-

жить конец. Мы имеем

все для того, чтобы нала-

дить работу и научить

каждого активного члена

Общества Красного Креста
к санитарной обороне.

Матвеева.
Пред. ОКК Сланцев.
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Мобилизуем все силы

на вывод шахты из прорыва
Главная причина неудов-

летворительной работы
шахты № 2 кроется в том,

что отдельные руководите-
ли не добросовестно отно-

сятся к своим обязанно-
стям. К таким можно от-
нести начальника участка

„Ns 2 т. Григорьева, кото-

рый плохо руководит уча-

стком. Имея таких замеча-

тельных людей, как напри-

мер бригады тт. Галкина,
Дроздова и Семенова, кото-

рые из месяца в месяц

перевыполняют свои нормы

до 200 процентов, а иногда
и больше. Однако участок

в целом далеко не выпол-

няет месячных планов, а
отсюда и шахта заданий
выполнить не может. На-
пример, октябрьский план

добычи сланца шахта № 2
выполнила всего лишь на

84 процента.

Еще хуже обстоит дело

с выполнением плана  под-

готовительных работ. В
октябре он выполнен на

74,3 процента.
Сравнивая работу участ-

ков № 1 и № 2, картина

становится ясной. Еѵін

участок № 1 план добычи
выполнил на 97 процентов,

то участок лі> 2 имеет -ts
процентов.

Мы, руководители шахты
проявляем исключительный
либерализм к таким руко-

водителям, как т. Гри-
горьев, не выполняющим

планов добычи и подгото-
вительных работ. Мы обя-
заны повысить требователь-
ность в первую очередь к
«ебе, и к своим подчинен-

ным с тем, чтобы в крат-
чайшее время добиться
1,00-процентного выполне-

ния плана добычи сланца
и подготовительных работ.

Н. Иванов.
Главный инисенер

шахты hk 2.

Обеспечить транспортом

комбытотдел
Комбытотдел Рудоуправ-

ления — это организация,

которая призвана обслу-
живать всеми коммуналь-

но-бытовыми нуждами тру-
дящихся Сланцев. Однако
комбытотдел с этой задачей
не справляется. Чтобы убе-
диться в этом, достаточно

посмотреть, что в кабинете
начальника отдела ежеднев-

но можно видеть людей,
пред'являющих законные

требования к комбытотделу
в обеспечении их дровами.

Но это требование не вы-

полняется.

При таком наличии тран-

спорта, в распоряжении

комбытотдел», обслужива-
ние рабочих дровами не
может улучшиться. Комбыт-
отдел имел автомашины,

но они по приказу управ-
ляющего Рудоуправлением

отданы в ведение началь-
ника ЦММ т. Андреева,
который использует их по

своему усмотрению, а ком-

бытотделу дает от случая

к случаю. Например, с
27 октября по 1 ноября
т. Андреев не дал ни одной
машины. С 1 ноября по

15 ноября, машины сдела-

ли только по одному рей-
су-

Имеющиеся три лршадн,

которые заняты на подвоз-

ке дров рабочим, не могут
обеспечить потребности
трудящихся. Руководству
Рудоуправления следует

обратить серьезное внима-

ние и выделить транспорт
для комбытотдела с тем,

чтобы трудящиеся Слан-
цев были полностью обес-
печены дровами.

м. И  К.

На новостройках Третьей Сталинской Пятилетки

На территории основанного свыше 150 лет тому назад Петровско Забайкаль-
ского завода (Читинская область) ныне строится крупнейший металлургический
завод Забайкалья. Уже пущены две мартеновских печи, газогенераторная станция.

Получена первая забайкальская сталь.

На снимке: Общий вид   Петровско-Забайкальского  металлургического завод;'.

ѵ.ѵ

Фото И. Бондаренко. (Фотоклише ТАСС).

ѴЛѵ ------------------------ '------------------------- ЛѴѴ

Повести решительную  борьбу
с расточительством электроэнергии

Директивы правительства

об экономии влектроэнер

гии обязывают руководите-

лей Рудоуправления и

Управления по строитель-

ству уделить этому вопро-

су особо серьезное внима-

ние.

Однако этого не чувст-

вуется. Борьбой с потерями

и неэкономным расходова-

нием электроэнергии зани-

маются крайне недостаточ-

но, а между тем, в этой
области есть над чем по-

работать.

Достаточно сказать, что
по шахте Хя 2 за один

октябрь месяц текущего

года перерасход электро-

энергии выражается в 50
тысяч 694 кет. ч. на что

потребовалось расходовать

горючего сланца 215 тонн.

Хуже обстоит дело с рас-

ходованием электроэнергии

по шахте имени С. М. Ки-
рова. За октябрь перерас-

ходовано П6.2УЗ квт. ч.

что выражает перерас-

ход денежных средств свы-

ше Ю тысяч рублей

Такая же картина рас-

хода электроэнерги и в

других предприятиях на-
шего строительства. Бес-
контрольное расходование,

электроэнергии приводит
к низкому коэфициенту
мощности всей системы ЦЭС
в следствие чего в настоя-

щее* время встает вопрос

о пуске второго турбогене-
ратора.

Путем целого ряда меро-

приятий можно добиться
повышения косинуса ФИ
и снижения потерь электро-

энергии. К сожалению сле-

дует сказать, что в систе-

ме ЦЭС не только регули-

рование, но и контроль

коэфициента мощности не

осуществляется.

При существующей си-

стеме оплаты за электро-

энергию потребители не

несут никакой ответствен-

ности за низкий косинус

ФИ и за установленную

мощность.

Для того, чтобы наме-

тить мероприятия по* сни-

жению потерь электроэнер-

гии rf повышению коэфи-
циента мощности, необхо-

димо определить на каком

участке имеется наихуд-

шие показатели. Отсутст-
вие соответствующей изме-

рительной аппаратуры не

дает возмоягности осуще-

ствить столь важную рабо-

ту.

„Важнейшей задачей

всех предприятий промыш-

ленности, коммунального

хозяйства, транспорта и

сельского хозяйства — яв-

ляется экономия топлив.ч

и электроэнергии" Так за-

писано в резолюции XVIII
с'езда нашей партии.

Энергетикам Гдовских

сланцев предстоит боль-
шая почетная работа. Ру-
доуправление и Главсла-
нец должны оказать долж-

ную помощь в борьбе за

экономию   электроэнергии.

А. Кузнецов.

Зав.    электрохозяйст-
вом ЦЭС.

Сколько тратит советское
государство   на  народное

образование
Беспощадно    эксплоати

руя народ, выколачивая из

него миллиардные средства,
буржуазное государство

из награбленных миллиар-

дов отпускает на народное
образование жалкие крохи.

Старые люди хорошо

помнят, кто в прежние вре-

мена мог учиться в гимна-

зиях, в университетах. Ко-
му было доступно образо-
вание? В каких „универ-
ситетах", например, обу-
чался великий пролетар-

ский писатель Алексей
Максимович Горький? Для
простого труженика выс-

шее и даже среднее обра-
зование в дореволюционные

времена было недосягаемой
мечтой. Гимназии и уни-
верситеты заполнялись поч-
ти исключительно детьми

дворян, попов, купцов, чи-
новников. Понятно, что,
уничтожив   власть капита-

листов и помещиков, Ок-
тябрьская социалистиче-

ская революция уничтожи-

ла также буржуазно дво-

рянскую монополию на об-
разование. Двери школ и
университетов советская
власть широко открыла для

всего народа.
В 1913 году царская Рос-

сия отпускала, по бюдясе-
ту, на народное просвеще-

ние в среднем во 80 копеек

на человека. А в 1940 году
Советский Союз расходует на

народное просвещение свыше

23 миллиардов рублей. Уже в
прошлом году из государ-
ственных расходов на на-
родное образование прихо-

дилось в среднем по 124
рубля на каждого гражданина
На одного человека, по
бюджету народного просве-
щения, тратится в 155 раз
больше чем до революции.

В школах  царокой   Рос-

сии в 1914 году учились

н миллионов детей. А сей-
час в наших начальных и

средних школах обучается
свыше 36 миллионов детей.
До революции в России
было 91 высшее учебное
заведение, где обучалось
112 тысяч студентов. А в

Советском Союзе Too выс-

ших учебных заведений, и

обучается в них свыше 000
тысяч студентов.

Обучение десятков мил-

лионов людей—дело очень

сложное и дорогое.

За время с 1933 пэ 193$
год, то есть только за пять

лет, в Советском Союзе по-

строено свыше 20 тысяч школ,

из них больше 16 тысяч

школ— в сельских местно-

стях. На средства государ-

ства созданы сотни высших
учебных заведений.

На государственные сред-

ства содержатся школьные

библиотеки, насчитываю-

щие миллионы книг, дома

художественного воспита-

ния детей, всевозможные

технические станции, двор-

цы пионеров, детские пар-

ки и т. д.

Всем открыт путь к об-
разованию в стране соци-

ализма! Учатся дети рабо-
чих, колхозников, служа-

щих. Учатся все дети в

национальных республи-
ках, где прежде грамотный
человек был редкостью.

Теперь почти нет рабочей
семьи, в которой не было
бы детей со средним обра-
зованием.

Советская школа—вели-

кое завоевание Октябрьской
революции.

Теперь, когда неизмери-

мо вырос уровень матери-

ального благосостояния
трудящихся, есть полная

возможность часть расхо-

дов по обучению в средних

школах и в высших учеб-
ных заведениях возложить

на самих трудящихся. Ре-
шением правительства вве-

дена платность обучения
в старших классах школ

и в вузах.

Конечно, самую большую,
главную   часть    расходов

на образование попрежнему

несет государство. В непол-

ной средней школе (7 клас-

сов) обучение всех детей

остается целиком бесплат-
ным. Кроме того государ-

ство каждый год будет за

свой счет обучать от 80о
тысяч до 1 миллиона моло-

дежи в ремесленных учи-

лищах, железнодорожных

училищах и в школах фаб-
рично-заводского обучения.

За советским рубежом
сейчас бушует война. По
существу, в воюющих стра-

нах капиталистической Ев-
ропы школа прекращает

свое существование. А >;

стране советов дело народ-

ного просвещения растет

и крепнет.

Недалеко то время, когда

будет осуществлена вели-

кая историческая задача,

поставленная на ХѴШ с'ез-
де партии товарищем

Сталиным: сделать весь

советский народ культур-

ным и образованным.

В. Нечаев.
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Англо-германская война
Германское информацион-

ное бюро передает, что в

ответ на бомбардировку
английской авиацией Гам-
бурга, Бремена и Киля
•германская авиация в ночь

«а 20 ноября в течение

10 часов бомбардировала
-второй до величине город

Англии— Бирмингам. Сотни
бомбардировщиков сброси-
ли 500 тысяч килограммов

бомб, часть которых была
самого крупного калибра.
Причинены такие же раз-

рушения,   как и Ковентри.
Бирмингам является цент-

ром английской сталели-

тейной промышленности.
Здесь же находятся заводы

огнестрельного оружия и

•патронные заводы.

По словам корреспонден-

тов американских телеграф-
ных агентств, вечером 19
ноября ожесточенной бом-
бардировке подвергся так-

же Лондон и один из горо-

дов Центральной Англии.
Агентство Рейтер сообщает
о похоронах жертв налета

германской авиации в Ко-
вентри. В городе продол-

жаются спасательные ра-

боты. Количество жертв в
Ковентри больше, чем пред-

полагалось.

Как сообщает английское
министерство авиации, в
ночь на 20 ноября англий-
ские самолеты бомбардиро-
вали Берлин и другие

пункты Германии.
(ТАСС).

Военные действия в Греции
По сведениям корреспон-

дентов американских теле-

графных агентств, грече-

ские войска окружили Кор-
чу (Кориццу) и подвергают

пострелу единственную до-

рогу в районе города, на-

ходящуюся в руках италь-

янцев.
Греческая газета „Кати-

мерини" пишет, что италь-

янские войска на северном

фронте оказали решитель-

ное сопротивление грекам,

особенно на подступах к

Корче. Несмотря на это,

греческой армии удалось

иолностьюочистить подступ

итальянских войск на гор-

ный хребет Морово, и те-

аерь греческие части имеют

возможность обстреливать
Корчу в близкой дистанции.

Югославская газета „По-

литика" пишет, что в ок-

рестностях Корчи происхо-

дят ожесточенные сраже-

ния. Утверждают, что эти

бои будут решающими.

Итальянские войска, полу-

чившие сильные подкреп-

ления, приостановили гре-

ческое наступление. Однако
греческие официальные
круги заявляют, что, не-

смотря на это, бой за Кор-
чу продолжается.

W Итальянцы усиливают

свою оборону многочислен-

ными эскадрильями само-

летов, которые беспрерывно
бомбардируют н обстрели-
вают из пулеметов грече-

ские позиции. Число италь-

янских самолетов, дейст-
вующих на фронте, дости-

гает 300.
(ТАСС).

АНГЛИЙСКАЯ
ГАЗЕТА О ГЕРМАНСКОЙ

АРТИЛЛЕРИИ НА    /

ФРАНЦУЗСКОМ
ПОБЕРЕЖЬЕ

Английская газета „Дел-
ли телеграф энд морнинг

пост", ссылаясь на сведе-

ния из авторитетных источ-

ников, сообщает, что на

французском побережье
немцы установили 24 даль-

нобойных орудия. В это

число входит батарея на

мысе Гри Неэ из 8 орудий,
среди которых имеются

орудия калибром 14 дюй-
мов.                     (ТАСС).

Присоединение
Венгрии к пакту

трех держав

Германское информацион-
ное бюро передает, что

20 ноября германский ми-

нистр иностранных дел

Риббентроп, итальянский
министр иностранных дел

Фиано, японский посол в
Берлине Курусу и венгер-

ский министр иностранных

дел Чаки подписали в

Вене протокол о присоеди-

нении Венгрии к тройст-
венному пакту, заключен-

ному 27 сентября 1940
года между Германией,
Италией и Японией.

(ТАСС).

В киностудии „Ленфпльм" идут с'емки фильма „Валерий
Чкалов'".

На снимке: Момент встречи В. Чкалова на американском

аэродроме. Репортер американской раднокомпаяии (артист Г. Кле-
рннг> берет интервью у В. Чкалова (артист В. Белокуров).

Фото Л. Великжанина (Фотоклише ТАСС).
AW------------------------------ЛГЛѴ -------------------------------Л-.Ѵ

В Главном Управлении
трудовых резервов

Главное Управление тру- 1 призванных. По сведениям,

довых резервов при Совнар-' поступившим из 65 област-
коме СССР подвело итоги j вых краевых и республи-
10 дней призыва городской! канских управлений трудо-

колхозной   молодежи    в вых     резервов,   городской
молодежи призвано 210.257
человек, колхозной— 195.976.

В ближайшие дни начи-

нается7 отправка колхозной
молодежи, призванной и
школы ФЗО, ремесленные

и железнодорожные учили-

ща   Москвы,    Ленинграда,

школы ФЗО, ремесленные

и железнодорожные учили-
ща.

С Ю по 19 ноября в шко-

лы и училища принято

513.565 человек, или 85,2
процента установленного
континдента.

В порядке добровольного
набора принято 73,6 про-

цента   общего   количества

Донбасса   и   других    про-

мышленных районов СССР.
(ТАСС).

Голос Л. Н. Толстого в тонфильме

Закрытие границы Китая и Французского
Индо-Китая

Агентство Юнайтед Пресс кдорожное пассажирское со-

сообшает, что китайское
правительство закрыло гра-

ницу с Французским Индо-
китаем, прервав   железно-

общение и почтово теле-

графную связь. Прекраще-
на также торговля с Индо-
китаем.               (ТАСС).

WW- -ЛМАР- -JMW

Война в Средиземном море

На сшміке: Гибралтар ночью. (Вид со стороны Алхеснраса)

(Фотоклише ТАСС).

Обращение Греции
за помощью к США

Исполняющий обязанно-
сти государственного сек-

ретаря (министра иностран-

ных дел) США Уэллес
заявил представителям пе-

чати, что Греция запроси-

ла у США разрешения

закупить оружие и пред-

меты военного снаряжения.

Уэллес заявил греческому

посланнику, что к этой
просьбе США отнесутся

сочувственно.

Американская газета

„Нью-Йорк тайме" указы-

вает, что повидимому, аме-

риканский ответ на прось-
бу Греции о помощи зави-

сит от готовности Англии
отказаться от некоторых

своих заказов в США.

______(ТАСС).

Предварительные итоги

переписи населения в США
и их владениях

По сообщению агентства

Ассошиэйтед Пресс, пред-

варительные данные пере-

писи населения показыва-

ют, что в США и их вла-

дениях насчитывается сей-
час 150.362 тысячи человек

—на 11.923 тысячи больше,
чем в 1930 году.

(ТАСС).

20 ноября, в 30 годовщи-

ну со дня смерти Льва Ни-
колаевича, по радио впер-

вые транслировался тон-

фильм, в котором увекове-

чен голос великого рус-

ского писателя. Тонфильм
содержит несколько писем

Л. Н. Толстого, его привет-

ствие ребятам Ясной По-
ляны и записанный для них

же фонографом „Рассказ о

человеке без ног". Переза-
пись голоса Толстого со

старых восковых валиков

на тонфильм произведено

вполне удовлетворительно.

Тонфильм передавался

по всей стране Решено
голос Л. Н. Толстого запи-

сать нн грамофонные пла-

стинки, которые будут ра-

зосланы местным радиоко-

митетам.              (ТАСС).

120-летие со дня рождения

Фридриха Энгельса
28 ноября исполняется

120 лет со дня рождения

Фридриха Энгельса. В свя-

зи с этим в районных лек-

ториях и на предприятиях

Москвы организуются док-

лады и лекции о веником

соратнике и друге Карла
Маркса.

В партийном кабинете
МК и МГК ВКП(б) органи-

зуется   выставка.   На    ней *

будет представлено более
100 экспонатов-фотокопий
рукописей Ф. Энгельса,
первые издания его произ-

ведений, газеты, где печа-

тались статьи Энгельса.
Документы и фотоснимки
наглядно отобразят жизнь

Ф. Энгельса и его совмест-

ную с Марксом революцион-
ную борьбу.

(ТАСС).

И. о. ответ, редактора  Г. А. ЛАТЫШЕВ.
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